

MIÉRCOLES 10  
JULIO 2013

La Habana  
Año 55 de la Revolución

EDICIÓN  
ÚNICA  
CIERRE: 11:45 P.M.

AÑO 49  
No. 163  
20 ctvs

# Granma



*El ingreso  
más importante  
que puede tener  
nuestro país  
es el ahorro*

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

## ANTEPROYECTO DE CÓDIGO DE TRABAJO

# Continúa la preparación de los dirigentes sindicales para la consulta con los trabajadores

Del 20 de julio al 15 de octubre se celebrarán las asambleas en todos los colectivos laborales

Susana Lee López

Más de 200 dirigentes de la CTC y los sindicatos de la provincia de La Habana participaron ayer en el seminario de preparación para el proceso de consulta del Anteproyecto de Código de Trabajo con los trabajadores, programado del próximo día 20 y hasta el 15 de octubre en todos los colectivos laborales del país.

El encuentro estuvo presidido por Ulises Guilarte de Nacimiento, miembro del Comité Central del Partido y presidente de la Comisión Organizadora del XX Congreso de la CTC, y por Margarita González Fernández, ministra de Trabajo y Seguridad Social, entre otros dirigentes del movimiento sindical y funcionarios del MTSS.

Los asistentes —cuadros profesionales del comité provincial y municipales de la CTC y los sindicatos provinciales, de la ANIR y profesores de la Escuela de la CTC en el territorio, así como los principales funcionarios del sistema de Trabajo y Seguridad Social en la capital—, recibieron una detallada información del Anteproyecto, expuesta por José Barreiro, asesor de la titular del MTSS, quien enfatizó en los cambios fundamentales contenidos en la propuesta legislativa en relación con el Código vigente desde el 26 de julio de 1985, incluidas las legislaciones dictadas en las últimas dos décadas que modificaron el texto en siete de sus 14 capítulos.

Seguidamente y durante casi tres horas, se produjo un vasto intercambio entre los participantes, la Ministra de Trabajo y otros especialistas, acerca del articulado del documento, en particular sobre aspectos relacionados con

la contratación, la justicia laboral y sus procedimientos, el ámbito de la aplicación de esta codificación, tomando en cuenta las transformaciones acontecidas en la economía y el incremento del trabajo no estatal.

Por su parte, Guilarte destacó la trascendencia de esta preparación, sobre todo de los dirigentes de base, toda vez que en el reciente balance en las organizaciones sindicales fue renovado el 40 % de sus secretarios generales, recordando que hoy tenemos un nuevo escenario en este proceso, el del sector no estatal, y precisando que cada opinión que se dé en las asambleas de trabajadores será tomada en cuenta y evaluada.

Milagro de la Caridad Pérez Caballero, miembro de la Comisión Organizadora del XX Congreso, hizo precisiones sobre lo orientado para asegurar la consulta, informando que desde el lunes y hasta hoy se han desarrollado estos seminarios en las 15 provincias, que, de inmediato, se realizarán jornadas similares en los 168 municipios y con posterioridad y hasta el venidero 19 de julio, tendrá lugar la preparación de los dirigentes sindicales en las organizaciones de base, orientándose la participación de dos por sección sindical —el secretario general y otro integrante del ejecutivo—, por lo que pasarán de 160 mil los que serán seminariados.

Finalmente, Luis M. Castanedo, secretario general de la CTC en La Habana, dijo que con este seminario no termina, sino que comienza la preparación y que todos los dirigentes sindicales deberán continuar estudiando el documento para poder conducir las asambleas como les corresponde.

## Incendios: un peligro a enfrentar



El comportamiento de los incendios en el país, el sistema de seguridad contra incendios de la República de Cuba y su capacidad de gestión, así como el impacto en el medio ambiente, serán los temas principales que analizará la Mesa Redonda este miércoles, a las 7:00 p.m., por Cubavisión, Cubavisión Internacional y Radio Habana Cuba, con la participación de oficiales del Cuerpo de Bomberos.

El Canal Educativo retransmitirá este programa al final de su emisión del día.

## La caída de dos destacados jóvenes revolucionarios

El 10 de julio de 1958, fuerzas represivas de la dictadura de Fulgencio Batista asesinan a Pedro Martínez Brito y José (Tato) Rodríguez Vedo, combatientes del Directorio Revolucionario 13 de Marzo. Tan solo 22 años tenía Pedro Martínez Brito y su historia revolucionaria como dirigente estudiantil es impresionante. Vicepresidente de la FEU, integrante del grupo que dirigido por José Antonio Echeverría tomó la emisora Radio Reloj cuando el asalto al Palacio Presidencial el 13 de marzo de 1957, así como otras muchas misiones del Directorio fuera y dentro de Cuba.

José (Tato) Rodríguez Vedo había sobresalido también a sus 19 años en las luchas estudiantiles, tuvo que salir al exilio

tras una intensa persecución, y al regresar continuó sus actividades revolucionarias para derrocar a la tiranía.

Al amanecer de aquel 10 de julio, decenas de policías rodean un edificio de la zona habanera de la Calle B en El Vedado donde los jóvenes residían clandestinamente. Como única opción, ambos se lanzan desde una ventana del tercer piso. Rodríguez Vedo es descubierto al saltar y cae abatido por las ráfagas de los sicarios. Martínez Brito logra alcanzar una azotea vecina, pero ya en la calle es descubierto, conducido de nuevo al apartamento y asesinado. Sus cadáveres son arrastrados hacia el exterior del inmueble en medio de la sorpresa y la ira de los vecinos.

## Más de 30 mil presos inician huelga de hambre en California

SAN DIEGO.—Al menos 30 mil presos comenzaron este martes una huelga de hambre en más de una veintena de cárceles de California, según informaron medios locales.

La huelga, al parecer, fue iniciada como medida de presión para lograr cambios en las condiciones de los presos que viven en régimen de aislamiento. Las autoridades informaron que miles de reos se negaron a cenar la noche del lunes y seguían sin probar alimentos este martes.

Según explica desde Los Ángeles el corresponsal de BBC Mundo, Jaime Gon-

zález, los presos quieren denunciar que algunos reclusos permanecen aislados durante más de una década y exigen, entre otras cosas, que se establezca un plazo máximo de cinco años para este tipo de confinamiento, que suele aplicarse cuando se sospecha que un individuo pertenece a una pandilla.

Las autoridades californianas no reconocen una huelga de hambre hasta que los que participan rechazan nueve comidas consecutivas, por lo que la huelga se podría oficializar a mediados de esta semana.

## Trasvase Sabanalamar-Pozo Azul afianza su impacto económico

Jorge Luis Merencio Cautín

VALLE DE CAJERÍ, Guantánamo.—Mejor aprovechamiento del agua y ahorro sustantivo de electricidad constituyen impactos económicos fundamentales del trasvase por gravedad Sabanalamar-Pozo Azul, en explotación desde agosto del 2010 en este polo productivo.

Desde entonces esa obra ingeniera ha trasegado hacia la presa Pozo Azul 31 millones de m<sup>3</sup> de agua, garantizando el riego estable de las áreas agrícolas y ganaderas. La mayor parte de ese volumen antes se desaprovechaba al no tener vía para llegar al embalse.

La instalación toma el agua del río Sabanalamar y la trasvasa por gravedad hacia la mencionada presa, la cual almacena actualmente 7,4 millones de m<sup>3</sup>, cantidad suficiente para garantizar el riego agrícola y otras necesidades en el renombrado sitio.

Ese resultado afianza la certeza de la política del país de construir este tipo de obras hidráulicas para garantizar un mejor aprovechamiento del agua.

El funcionamiento del trasvase también ha propiciado el ahorro de unos 12 mil MWh por concepto de electricidad dejada de consumir, al desactivarse la obsoleta y alta consumidora estación de bombeo de Palmarito y reducirse el número de bombeos secundarios del sistema de riego.

Por los resultados cualitativos en la contratación y supervisión técnica de esa obra y de otras como la inversión de tres conductoras maestras del acueducto de Santiago de Cuba, hoy le será otorgado a la Unidad Empresarial de Base Norte-Sur Trasvase Guantánamo (como parte de la Empresa de Servicios Ingenieros Dirección Integrada de Proyectos Trasvases) el Certificado del Sistema de Gestión de la Calidad, avalado por la Norma Cubana ISO 9001: 2008.



Una de las obras del Trasvase. FOTO DEL AUTOR